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令和５年度 学校教育自己診断の結果のお知らせ 

 

 昨年末に児童をはじめ保護者のみなさま方にご協力いただいた「学校教育自己診断」（学校アン

ケート）の結果をまとめました。この調査は毎年ほぼ同じ項目で実施して 

おり、学校教育の活性化や改善の資料とさせていただいております。 

 

～１・２年の児童のアンケートより～      

「地震や火事などが起こったとき、どうしたらよいかわかる」の項目はこの数年で増加しています。 

 

 

 

 

 

～３年から６年までの児童のアンケートより～     

アンケート項目全体を見ると、昨年度と比べ、肯定的意見の割合が増加傾向にありました。 

 

 

 

 

 

 

 地震などの自然災害をはじめ、火災や不審者侵入など、いざというときに適切な対応ができる

ように、様々な避難訓練を実施しています。今年度は、６月「不審者対応訓練」９月「地震・火災避

難訓練」１月「火災避難訓練」を実施しました。地震避難訓練においては、授業中ではなく、そう

じ・休み時間を想定したり、火災避難訓練では、消防士に避難の様子を見てもらい、消火体験を行

ったり、児童が主体的に訓練に取り組む様子がみられました。これからも自分の命は自分で守る

力を、身につけていけるように、安全教育に取り組んでいきます。 

「授業がわかりやすい」「仲間と活動する大切さを学ぶことがある」の項目は大きく向上してい

ます。授業においては、「一人ひとりが生き生きと学び、互いにつながり合うことで考えを深める授

業」を目指し、基礎学力の定着に努めています。教職員が日々研修を行ったり、学力状況調査を丁

寧に分析し、本校児童の強みや課題を把握したりすることも結果につながっていると考えます。 

「仲間と活動する大切さを学ぶことがある」については、授業はもちろん、学級や学年での取り

組み、たてわり活動など、様々な異なる集団に係る中で、仲間との活動を楽しんだり、充足感を得

たりしている様子が伺えます。 

 

 

 

 

 

 

 



～保護者のみなさまのアンケートより～ 

今年度はすべての項目で肯定的評価が８０％以上となりました。特に９０％以上の高い評価の項

目は、以下の項目でした。 

 

 

 

 

～保護者のみなさまからのご意見より～ 

今年度も、保護者の方々から貴重なご意見をいただきました。いただきましたご意見は、すべての

教職員が目を通し、今後の教育活動に役立ててまいります。ここでは紙面の都合上、主なご意見に

対してお答えします。 

Ｑ 配布物について 

  〇さくら連絡網の導入はとてもよい。 

  ○重要なお知らせに限って、紙のような気がする。配布したことだけでも、配信で伝えてほしい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A   メール配信によって学校としても紙代や印刷代を大きく削減することができ、その分で他の教具を

購入するなど、子どもたちの教育環境をより豊かに整えることができました。また、欠席連絡におい

ても、効果的に活用できています。 

 

Ａ   紙面の内容によって、メールで配信するもの・紙で配布するものが混在しています。様々な発出先が

あることや配布のタイミング等を考慮すると、紙で配布したものをメールにて周知することは難しいと

考えております。日々の配布物の確認は大変だとは思いますが、ご協力をよろしくお願いします。 

 

メール添付するお便りと紙で配布するお便りは、以下のように区別していました。 

メール添付のお便り 

   ・保護者の方に読んでいただきたいお便り 

（例）「学校だより」「学年だより」など学校や教育委員会からのお便り 

※学校だよりについては、１５０周年記事掲載のため、一部紙でも配布しています。 

  紙で配布したお便り 

   ・子どもにも読んでほしいお便り 

    （例）「保健だより」「給食だより」など 

   ・アンケートや出席票など提出を求めるもの 

    （例）「参観懇談のお知らせ」など 

   ・すでに印刷された状態で学校に届くもの 

     (例)教育委員会後援のちらしなど 

 

 

 

〇学校から家庭への連絡は学校だより、ホームページ、メール配信などを通じて適切に行われている。 

〇学校では、子どもに関する個人情報が守られている。 

〇運動会や音楽会、校外学習や宿泊学習などの学校行事は、児童が楽しく参加できるようにくふうされ

ている。 

〇地震や台風などの場合の対応方法が、児童や保護者に知らされている。 

〇学校は、学習環境面で施設・設備を整えようとしている。 

 

 

 

 

 



 
 

 

Ｑ 行事・取り組みについて 

○行事のたびに団結を目指して絆が深まったり、個を見つめる機会をいただいている。 

音楽会では各学年の個性が感じられ素晴らしかった。 

  ○運動会に親が参加する競技があればよいと思う。 

 

 

 

 

Ｑ 教育設備・施設について 

〇ipadなどを活用して、学習に最先端の技術を取り入れていってほしい。せっかく一人一人に配ら

れているのに、学習面ではあまり活用されていないと思う。 

〇男子トイレを個室にしてほしい。 

〇通用門から下駄箱にいく通路をなんとかしてほしい。（雨の時） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご意見は真摯に受け止め、今後の教育活動の参考にさせていただきます。 

また、教職員に温かいご意見を多数いただき、ありがとうございました。教職

員一同、なお一層、努力を継続していく所存です。研修の充実や普段の教育活

動における切磋琢磨を大切に、学校全体として教員の指導力向上に努めてま

いります。 

本校教育活動の推進に今後ともご理解ご協力をお願いいたします。 

 

 

 

A  音楽会、運動会、各学年の取組みにおいて、児童が主体的に活動し、やりがいや楽しさを感じられ

るように、今後も行事の実施に努めます。 

 

A  児童の安全を第一に、熱中症対策のため、運動会を午前中開催といたしました。演技・競技・準備

時間等を短縮している中で、保護者が参加する競技についての実施は難しいと考えています。 

A  本校では、国や市の指針を踏まえ、日常的にタブレットを持ち帰り、日々の授業で積極的に ipad を

活用しています。教科の特質や、児童の実態、また、学習のねらいにおいて、使用したり、使用しなか

ったりする場合もありますが、今後もよりよい、活用法を模索してきたいと考えています。 

   校内外の研修にも参加し、教育活動に生かしていきます。 

 

A  市教育委員会に伝えていきます。なお、児童が気持ちよく校内のトイレを使用できるように、定期的

に教職員で清掃を行っています。 

 

A  学校での改善が困難な箇所は、現在も市に改善要望を出しています。 

   ・PTAからのお便り 

    （例）PTA総会の案内など 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 


